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Anschluss der Leuchte 

Der Anschluss der Leuchte darf nur von qualifiziertem Fachpersonal ausgeführt werden. Vor der Installation ist 

die elektrische Anlage spannungsfrei zu schalten. Montieren Sie zuerst die Rückwand der Leuchte an die 

gewünschte Position an der Wand oder Decke. Hierfür stehen Ihnen drei Langlöcher zur Verfügung. Verbinden 

Sie jetzt die Anschlusskabel aus der Wand / Decke fachgerecht mit der Leuchte. Achten Sie beim Anklemmen 

bitte auf die richtige Polarität und die Hinweise auf unserem Aufkleber an der Lüsterklemme. Gerne weisen wir 

darauf hin, dass die 6 fache Lüsterklemme die Möglichkeit bietet, von der vorhandenen Leuchte auf eine weitere 

Leuchte zu verdrahten. Nutzen Sie dafür neben den drei Lüsterklemmen zum Anschluss der Leuchte die drei 

weiteren Klemmen lt. Hinweis auf unserem Aufkleber. 

Entfernen Sie nach dem elektrischen Anschluss die Filzpads auf der Magnethalterung. Diese werden nicht mehr 

benötigt und dienten nur der einfacheren Demontage der beiden Leuchtenteile innerhalb der Verpackung. 

Im Deckenkasten befindet sich ein fest installiertes Stahlseil mit Schlaufe. Legen Sie diese Schlaufe um die 

Zentriertülle, die sich in der gewölbten Abdeckplatte befindet. Dieses dient als Fangseil, sollte sich die Abdeckung 

aufgrund fehlerhafter Montage einmal lösen. Setzen Sie jetzt die Abdeckung auf die Magnethalterung und achten 

Sie darauf, dass die Zentriertülle mittig auf dem Magneten sitzt. Achten Sie weiterhin darauf, dass keine Kabel mit 

eingeklemmt werden. 

Durch Drehen der Abdeckung auf dem Magneten können Sie den Abstand der Abdeckung zur Wand bzw. Decke 

jederzeit um bis zu ca. 35 mm variieren.  

Ein- Ausschalten und Dimmfunktion  

Die Leuchte ist mit dimmbaren Komponenten ausgestattet, so dass diese über einen Universal Triac 

Wanddimmer 2 – 100 W (nicht im Lieferumfang enthalten) gedimmt und geschaltet werden kann. 

Bitte beachten Sie dazu die Hinweise auf dem separat beiliegenden Datenblatt des Netzteils. 

Demontage der Abdeckplatte 

Um die Abdeckplatte zu lösen, halten Sie die Platte mit beiden Händen  

fest und ziehen Sie dann nur an einer Seite an der Platte.  

Dieses schräge Abknippen erleichtert die Demontage von dem  

starken Magneten. 

 

 

 

 

 

Pflege der Leuchte: 

Zur Pflege der Leuchten benutzen Sie bitte ein weiches, trockenes Baumwolltuch. Starke Verschmutzungen 

entfernen Sie bitte mit einem Stark ausgewrungenen, leicht feuchten Fensterleder. Verwenden Sie auf keinen 

Fall Reinigungsmittel  oder chemische Zusatzstoffe, da diese die Oberfläche und Lackschicht der Leuchte  

beschädigen könnten.  

 

 



 
Assembly and functional description  
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Connecting the light 

The light may only be connected by qualified specialists. The electrical system must be de-energised before 

installation. First mount the rear panel of the light in the desired position on the wall or ceiling. Three slotted holes 

are provided for this purpose. Now connect the connection cables from the wall/ceiling to the light properly. When 

connecting, please pay attention to the correct polarity and the instructions on our sticker on the luminaire 

terminal. We would like to point out that the 6-fold luster terminal offers the option of wiring from the existing 

luminaire to another luminaire. In addition to the three luster terminals for connecting the light, use the three 

additional terminals as indicated on our sticker. 

After the electrical connection, remove the felt pads on the magnetic holder. These are no longer required and 

were only used to make it easier to remove the two luminaire parts inside the packaging. 

There is a permanently installed steel cable with a loop in the ceiling box. Place this loop around the centring 

grommet located in the curved cover plate. This serves as a safety cable should the cover come loose due to 

incorrect installation. Now place the cover on the magnet holder and make sure that the centring grommet is 

centred on the magnet. Also make sure that no cables are trapped. 

By turning the cover on the magnet, you can vary the distance of the cover to the wall or ceiling by up to approx. 

35 mm at any time. 

Switching on/off and dimming function: 

The luminaire is equipped with dimmable components so that it can be dimmed and switched via a universal triac 

wall dimmer 2 - 100 W (not included). 

Please refer to the information on the separately enclosed data sheet for the power supply unit. 

Removing the cover plate 

To remove the cover plate, hold the plate firmly with both hands  

and then pull on the plate on one side only.  

This angled snap-off makes it easier to remove the cover plate from the  

strong magnet 

 

 

 

 

 

Care of the luminaire: 

To care for the luminaires, please use a soft, dry cotton cloth. Please remove heavy soiling with a Heavily wrung, 

slightly damp chamois leather. Do not use cleaning agents or chemical additives, as these will damage the 

surface and paint could damage the surface and paint layer of the light. 


